



Villeurbanne, le 13 mars 2013

**Invitation presse**

## **Rencontre entre des étudiants de santé à Lyon 1 et... des clowns !**

***Jeudi 14 mars 2013, 1700 étudiants en première année de santé à l'Université Claude Bernard Lyon 1 se verront dispenser un cours très spécial puisqu'ils seront présentés à des... clowns ! En effet, leur enseignante leur réserve ces invités surprises sous forme de « happening » pendant le cours afin de leur présenter l'association « vivre aux éclats » qui œuvre au quotidien pour le « mieux être » à l'hôpital.***

Chaque année les cours de « l'unité d'enseignement Santé, Société & Humanité » (SSH) sont dispensés aux étudiants de première année santé sous la responsabilité du Professeur Pierre Fournerey. Pendant ce second semestre de l'année, ce sont les « bonheurs » qui sont au programme de ces enseignements multidisciplinaires (philosophie, histoire, épistémologie, santé publique...).

Dans ce cadre, les enseignants ont prévu une journée « Anthropologie du bonheur et du lien ». Sous la responsabilité d'Evelyne Lasserre, Maître de Conférences en anthropologie à l'Université Claude Bernard Lyon 1, ils invitent l'association « Vivre aux éclats – Des clowns à l'hôpital » à présenter son travail. Ainsi, en guise d'introduction, les étudiants verront l'arrivée surprise de deux clowns dans l'amphithéâtre ! L'objectif de la présence de l'association est de participer à l'ouverture humaniste de la formation des futurs professionnels de santé. La présentation de l'engagement des artistes-clowns et de leurs rigoureuses méthodes de travail ouvre un champ de réflexions sur les enjeux et les bénéfices de la coopération entre professionnels de santé et comédiens pour la qualité de vie des personnes hospitalisées, notamment en long séjour.

### **Nous avons le plaisir de vous convier à l'intervention de l'association Vivre aux Eclats auprès des étudiants en première année de santé :**

**Jeudi 14 mars 2013 à partir de 16h15  
Faculté de médecine et de Pharmacie de Rockefeller  
Domaine de Rockefeller - Bâtiment Cier  
8 avenue Rockefeller - 69008 Lyon**

#### Au programme :

- Deux comédiens-clowns présenteront un exposé mettant en scène leur action au sein des hôpitaux auprès de populations diversifiées (enfants, adolescents et personnes âgées).
- Vincent Des Portes, praticien hospitalier, chef du service de neuropédiatrie (HFME) et professeur de pédiatrie, ainsi que deux professionnelles, Elisabeth Gaillard éducatrice et Laetitia Franc psychomotricienne à la Fougère Pouponnière et maison d'enfants à caractère sanitaire témoigneront de l'expérience de l'intervention des clowns dans leurs établissements.

En écho à la présentation de la journée, à **18h30, le vernissage de l'exposition de photographies de Jean-Claude Troncand** portant sur le travail de l'association « Vivre aux éclats » auprès des personnes hospitalisées est organisé dans le bâtiment Cier.

*« Vivre aux Eclats » est une association qui existe depuis 1996. Elle s'engage auprès des professionnels de santé pour le mieux-être des enfants et des personnes âgées hospitalisés afin qu'au-delà de la maladie, les patients aient une existence pleine de vie, pleine d'éclats.*

**Service Communication**  
Université Claude Bernard Lyon 1  
43 boulevard du 11 novembre 1918  
F - 69622 Villeurbanne cedex

**Affaire suivie par**  
Béatrice DIAS  
Directrice de la  
communication

T 33 (0)4 72 44 79 98  
M 33 (0)6 76 21 00 92  
C [beatrice.dias@univ-lyon1.fr](mailto:beatrice.dias@univ-lyon1.fr)